

Baromètre de confiance politique Trêve Olympique, trêve politique ?

Que retenir de cette étude ?

A l'aube du lancement des Jeux Olympiques, Emmanuel Macron connaît ce mois-ci une stagnation de la confiance des Français à son égard (37%, +1) après avoir concédé 6 points le mois dernier. Le niveau de confiance exprimé envers Emmanuel Macron est relativement stable chez l'ensemble des catégories de la population, mais progresse légèrement chez les moins de 35 ans (53%, +3) et les catégories supérieures (40%, +4). Le chef de l'Etat voit sa confiance régresser chez les sympathisants PS (30%, -4) ainsi que ceux de sa famille politique (80%, -5). A l'inverse, il progresse de 14 points auprès des sympathisants LR (49%).

Après avoir présenté sa démission au Président de la République à la suite des élections législatives, Gabriel Attal maintient un bon niveau de confiance auprès des Français (45%, +2). Gabriel Attal voit son niveau de confiance croître chez les sympathisants LR (65%, +3) et RN (24%, +6) mais diminuer chez ceux du PS (46%, -4). Il reste en revanche stable auprès des sympathisants Ensemble (89%).

Démissionnaires et réduits à appliquer les affaires courantes, les membres du gouvernement voient dans l'ensemble (hormis Bruno Le Maire, en baisse) leur niveau de confiance plutôt à la hausse. Gérald Darmanin (38%, +3) et Sébastien Lecornu (35%, +3) apparaissent comme les ministres bénéficiant du plus haut niveau de confiance.

Pour le deuxième mois consécutif, Jordan Bardella est la personnalité enregistrant le plus haut niveau de confiance auprès des Français (38%, -2). Le député européen recueille la confiance de 86% (-7) des sympathisants de sa famille politique, faisant de lui la personnalité politique recueillant le plus de confiance auprès de cette catégorie de la population avec Marine Le Pen (86%) qui, de son côté, enregistre la confiance de 36% des Français (-1).

Edouard Philippe enregistre lui la confiance de 37% des Français (-2). Le maire du Havre bénéficie toujours de la confiance de la grande majorité des sympathisants Ensemble (74%, -10) et LR (65%, +3). Récemment réélu en tant que présidente de l'Assemblée nationale, Yaël Braun-Pivet connaît une progression marquée ce mois-ci (25%, +7), notamment auprès des sympathisants Ensemble (60%, +16).

A droite, François Xavier-Bellamy connaît un frein à sa dynamique positive entamée depuis quelques mois et voit sa confiance s'établir à 21% auprès des Français (-2) mais reste la personnalité jouissant du plus haut niveau de confiance auprès des sympathisants LR (77%, +1). Après avoir connu une évolution marquante le mois dernier, Éric Ciotti voit sa confiance se stabiliser chez les Français (25%, +1). Suite à son alliance avec l'extrême-droite, il est toujours mieux perçu par les sympathisants RN (47%, -7) que LR (43%, -4). Le député LR reste même la 4ème personnalité politique recueillant le plus de confiance auprès des sympathisants du

Rassemblement National, derrière Jordan Bardella, Marine Le Pen et Marion Maréchal.

C'est à gauche qu'on observe le plus de mouvements, dans le contexte des négociations pour la candidature d'un Premier ministre. François Ruffin connaît une évolution notable en enregistrant la confiance de 30% des Français, soit une hausse de 5 points depuis le mois dernier et devient la 5^{ème} personnalité en qui les Français font les plus confiance. Après avoir annoncé son refus de siéger avec le groupe LFI, il perd 11 points de confiance auprès des sympathisants insoumis (48%), mais progresse nettement chez ceux du PS (61%, +16) et d'Ensemble (28%, +10).

Très active au sein du Nouveau Front Populaire, Marine Tondelier voit également sa confiance augmenter de manière importante ce mois-ci (20%, +6). Elle progresse particulièrement chez les sympathisants de gauche (LFI : 41%, +8 ; PS : 43%, +20 ; Ecologistes : 43%, +8).

Enfin, Jean-Luc Mélenchon voit sa confiance se stabiliser auprès des Français (16%, -1). S'il reste la personnalité recueillant le plus de confiance au sein de sa famille politique, ses récentes interventions médiatiques ne semblent pas actuellement jouer en sa faveur

et lui font concéder 11 points auprès des sympathisants de sa formation politique (71%).

On le voit, en cette fin juillet, les mouvements d'opinion ne sont pas flagrants. Ils l'étaient suite aux élections européennes et à la décision prise par Emmanuel Macron de dissoudre l'Assemblée nationale. Ils le sont moins depuis quelques semaines. Assurément les élections législatives n'ont pas eu d'effet de déflagration – dans un sens ou un autre – sur les opinions des Français.

Les continuités sont là : la confiance à l'égard de l'exécutif n'évolue pas nettement, Jordan Bardella reste la personnalité hors gouvernement à qui l'on accorde le plus sa confiance, les responsables politiques exposés médiatiquement profitent généralement de la situation (Yaël Braun-Pivet, François Ruffin...), tandis que ceux dont il est question alors que s'ouvrent les JO (Anne Hidalgo, Valérie Pécresse...) ne semblent pas profiter, d'un point de vue d'opinion, de la séquence. La trêve olympique est là. Mais il ne s'agit probablement que d'une trêve.

Jean-Daniel Lévy
 Directeur Délégué
 Harris Interactive France

Méthodologie : Enquête réalisée par Toluna Harris Interactive en ligne du 23 au 25 juillet 2024. Échantillon de 1 005 personnes, représentatif des Français âgés de 18 ans et plus. Méthode des quotas et redressement appliqués aux variables suivantes : sexe, âge, catégorie socioprofessionnelle et région de l'interviewé(e).

Contacts



Jean-Daniel Lévy

Directeur délégué. Harris Interactive
01 81 69 70 00 – jdlevy@harrisinteractive.fr



Pierre-Hadrien Bartoli

Directeur des études politiques
phbartoli@harrisinteractive.fr

Merci de noter que toute diffusion de ces résultats doit être accompagnée d'éléments techniques tels que la méthode d'enquête, les dates de réalisation, la taille de l'échantillon, le nom de l'institut – Toluna Harris Interactive – et le commanditaire.

À propos

Toluna - Harris Interactive, partenaires des études agiles pour penser le monde de demain.

Toluna révolutionne le monde des insights consommateurs et citoyens en combinant technologie innovante et accès direct en temps réel à la plus grande communauté mondiale dédiée aux études.

Harris Interactive regroupe les meilleurs experts et accompagne tous types de clients à prendre les bonnes décisions, avec un temps d'avance.